

Gemeinderat der Stadt Bern
Erlacherhof
3000 Bern 8

Bern, im Juni 2020

Offener Brief an den Gemeinderat der Stadt Bern
Vortritt Fussgänger will kein «Konfliktgrün»

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident
Sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderäte

Der Verein Vortritt Fussgänger ist besorgt um die Verkehrssicherheit der Fussgängerinnen und Fussgänger. Grund dazu gibt uns der im Mai vom Bundesrat gefällte Beschluss, ab Januar 2021 «Rechtsabbiegen bei Rot» für Velofahrende zu erlauben.

Diese Neuerung stellt für Fussgängerinnen und Fussgänger, welche zur gleichen Zeit Grün haben werden, eine erhebliche Gefahr dar. Auch die Beratungsstelle für Unfallverhütung (BFU) kommt in einer Analyse zum Schluss «dass durch das Rechtsabbiegen bei Rot möglicherweise neue gefährliche Situationen entstehen können» (Quelle: <https://www.bfu.ch/de/die-bfu/politische-positionen/rechts-abbiegen-bei-rot>). Generell sind wir der Auffassung, dass sogenanntes «Konfliktgrün» die Sicherheit der Verkehrsteilnehmenden gefährdet, so auch in vorliegendem Fall.

Wir fordern Sie deshalb auf, dort auf das «Rechtsabbiegen bei Rot» für Velofahrende zu verzichten, wo die Sicherheit der Fussgängerinnen und Fussgänger gefährdet ist – namentlich dort wo diese gleichzeitig «Grün» haben.

Die Entwicklungen der letzten Jahre haben bereits zu viele Verschlechterungen zu ungünstigen Fussgängerinnen und Fussgänger mit sich gebracht: so bestehen in Bern bereits verschiedene gefährliche Orte, verursacht durch Mischflächen für Fuss- und Veloverkehr. Diese Orte wurden durch immer schneller werdende E-Bikes noch gefährlicher. Weiter sind auf den Trottoirs auch Konflikte mit E-Trottinetts absehbar. Nun soll sich die Politik vermehrt zugunsten der Fussgängerinnen und Fussgänger entscheiden.

Wir appellieren deshalb an den gesamten Gemeinderat zu handeln, so dass sich Fussgängerinnen und Fussgänger künftig wieder sicherer und mit weniger Einschränkungen durch die Stadt Bern bewegen können.

Freundliche Grüsse
Vortritt Fussgänger


Dr. Bernhard Eicher
Präsident


Ramona Brotschi
Geschäftsführerin

Zur Kenntnis an:

- Medien
- Fraktionspräsidentinnen und Fraktionspräsidenten des Stadtrats